



¿CATÓLICOS, MONÁRQUICOS, FASCISTAS, MILITARES? LA LUCHA ENTRE FET-JONS Y EL GOBIERNO CIVIL EN ALMERÍA

Óscar J. Rodríguez Barreira
Universidad de Almería

*“... No hay cacique sin enemigos, callados mientras temen,
vocingleros y vengativos en cuanto el cacique cae...”*

No resulta excesivamente novedoso abordar el problema de las luchas entre gobernadores civiles y jefes provinciales de FET-JONS². El radicalismo del lenguaje, la constatación de un gran antagonismo entre los diferentes grupos que conformaban la “coalición reaccionaria”³ que provocó y se vio beneficiada por la vic-

1. AGA SGM DNP 1. *Diligencias practicadas con motivo de la denuncia contra... BERNARDINO GALLARDO Jefe de la sección Administrativa de 1ª enseñanza de dicha provincia.* 8-11-1939.
2. Algunas excelentes aportaciones en este sentido son las de (SANZ ALBEROLA, 1995: 215-225) (THOMÁS, 1993: 123-134) (GONZÁLEZ, RODRIGO, & ORTIZ, 1999: 54-60) (PRADA, 1999: 54-60).
3. El concepto “coalición reaccionaria” y su plausibilidad a la hora de comparar los movimientos antidemocráticos, contrarrevolucionarios y fascistas de la Europa de entreguerras ha sido utilizado en (CASANOVA, 1992: 24-25) (UGARTE, 1998: 49-100) Con un sentido no del todo coincidente puede verse otra utilización del concepto en (SÁNCHEZ RECIO, 1993: 551-562).